

Comprometen reinicio de las obras de abandonado jardín de la Inés de Bazán

Director regional de Junji espera que en octubre de este año las faenas se retomen para finalizar el recinto en Castro.

José Luis Vargas
 cronica@laestrellachiloe.cl

Ad portas del ingreso a clases de los estudiantes, pero ya con los educadores en los establecimientos, en el ámbito de la enseñanza parvularia se reabre en Castro el problema por el abandono de las obras de dos jardines infantiles.

Uno de estos recintos corresponde a la población Inés de Bazán, donde los trabajos fueron dejados hace casi diez años. El otro proyecto se encuentra en el sector Gamboa, en calle Ubaldo Mansilla, donde las faenas fueron desechadas en marzo del 2018. En 2023, tanto desde el municipio local como desde la dirección regional de la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Junji) se anunció que se retomarían las labores, lo que finalmente no ocurrió.

Debido a este escenario de incertidumbre, en los últimos días se realizó una reunión que congregó a dirigentes vecinales con diferentes autoridades para abordar la problemática por el establecimiento en la Inés de Bazán.

Carlos Cea, director regional de la Junji, informó que con el objetivo de poder dar cuenta del estado en el que se encuentra la licitación para retomar la construcción del jardín "fueron



PERSONEROS VISITARON LAS OBRAS EN EL SECTOR ALTO DE CASTRO, PERO NO LAS DE GAMBOA.

enviados los documentos a la Contraloría General de la República para ser revisados".

Agregó el personero que desde la institución "se invita a empresas a participar de la licitación, sin duda es un avance para poder concretar la construcción de este jardín infantil durante este año. Esperamos poder contar con adjudicación e inicio de obras en octubre 2025, nuestro compromiso es poder destrabar este proyecto y ya estamos en tierra dere-

cha a través de una licitación privada".

Paola Alvarado, presidenta de la Junta de Vecinos Inés de Bazán, explicó que "estábamos muy molestos, pero ahora un poco más tranquilos, esperamos que se cumplan con los plazos comprometidos. Esperamos que por fin se termine este jardín porque sería muy beneficioso no solo para nuestro sector, sino que permitiría descongestionar los jardines de toda la ciudad, los cuales están con problemas

de cupos por la sobrecarga que se ha generado por los jardines que quedaron sin concluir".

GAMBOA

La visita de Cea a Castro no consideró un recorrido por las obras inconclusas en el recinto del sector Gamboa.

Bajo este contexto, Manuel Barrientos, presidente de la junta vecinal Ubaldo Mansilla, sostuvo que "no hemos tenido ninguna comunicación con Junji, no sé en qué están, qué se va a ha-



ASÍ ESTÁ EL ESTABLECIMIENTO EN CALLE UBALDO MANSILLA.

cer o si se va a seguir dejando tirado a ese jardín".

"Nosotros acá tenemos una necesidad imperiosa porque los niños tenemos que enviarlos a todos a los jardines en Casto Alto, porque lo que tenemos acá es el jardín Pewmayen con una capacidad para 35 niños y es insuficiente, por lo tanto, nosotros necesitamos sí o sí tener funcionando ese jardín lo más pronto posible", explicó el dirigente.

Para la fuente la espera de siete años "ya es mucho tiempo, para las familias era un punto bastante importante y de hecho hemos tenido harta presión de parte nuestros vecinos, pero lamentablemente la autoridad no está respondiendo. Yo también estoy viendo que acá el director, si no se manifiesta con nosotros, vamos a tener que seguir denunciando el abandono de obras y trabajos de parte de la dirección regional y buscar un resquicio legal, por-

que ya es mucho tiempo".

Consultado acerca de las medidas para destrabar el reinicio de obras en Ubaldo Mansilla, Carlos Cea respondió que "actualmente se encuentra en evaluación de la comisión técnica del primer llamado de la licitación, se va a reunir la comisión para evaluar las ofertas del jardín. Algo que nos deja contentos es que hemos tenido oferentes en ambas licitaciones. En el caso de Inés de Bazán ha fallado por temas administrativos, pero sin duda que exista interés de empresas para ambas iniciativas es un buen indicio".

Por su parte, el alcalde Baltazar Elgueta expresó su optimismo para que "este proyecto pueda avanzar y concretarse, ya son muchos años, no olvidar que acá van a estar 60 lactantes y 84 parvulos, estamos prestos a prestar la ayuda que sea posible, porque este proyecto será muy importante para el sector y la comuna". ☺